



Limpieza. Retiran 36 toneladas de basura e instalan control con QR.

Futuro. Habrá más allanamientos para frenar el comercio informal.



36 toneladas de basura fueron retiradas. / X MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO.



30 bodegas fueron clausuras durante el operativo. / X MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO.

Angélica Baeza

Este martes comenzó agitado en el barrio Meiggs, ya que fue escenario de un operativo masivo que involucró a cuadrillas municipales, Carabineros y maquinaria especializada. Esto con el objetivo de retiro de toldos azules en las calles Garland y Campbell.

Sin embargo, en los próximos días se extenderán al resto de las vías afectadas por el comercio ilegal desatado.

El operativo no solo se centró en el desalojo de estructuras, sino que también se implementó un nuevo

sistema de control de acceso mediante código QR. Este sistema se aplicará en las tres calles intervenidas y se complementará con la presencia de guardias que serán financiados por los locatarios formales del sector, asegurando una vigilancia continua por al menos 40 días.

En total, se retiraron alrededor de 24 metros cúbicos de escombros, lo que equivale a 36 toneladas de basura. Además, las autoridades encontraron al menos 70 bodegas clandestinas, las cuales se prevé que sean allanadas en los próximos días. Este operativo se desarrolló con el

respaldo de la Fiscalía Centro Norte y la Policía de Investigaciones (PDI), que colaborarán con el municipio para dismantlar las redes del comercio informal.

Las autoridades buscan establecer un control territorial permanente en el sector, cerrando los perímetros

intervenidos y asegurando la vigilancia continua. Para ello, la municipalidad llegó a un acuerdo con la Cámara de Comercio de Meiggs, que asumirá parte de los costos de la seguridad en las zonas despejadas.

El coronel de Carabineros Claudio Pavez, prefecto de

Santiago Central, destacó que este operativo es solo el comienzo de una serie de intervenciones planificadas en conjunto con otras instituciones. "Este es el inicio de muchas otras intervenciones que se van a hacer conjuntamente con otras instituciones", afirmó Pavez, anticipando también la intervención de bodegas en la zona.

La administración del alcalde de Santiago, Mario Desbordes, informó que fueron clausuradas 30 bodegas por acopio de productos falsificados y que se decomisaron máquinas utilizadas para replicar vestuario de marcas.

Las autoridades han identificado evasiones fiscales en el sector por más de 9 mil millones de pesos y se proyecta el allanamiento de otras 70 bodegas clandestinas durante las próximas semanas.

El objetivo es mantener el control de los espacios intervenidos por al menos un año y medio, tiempo que consideran necesario para lograr una recuperación estructural del barrio.

El propio Presidente Gabriel Boric se refirió al tema en su cuenta de "X" y precisó que "el Estado de derecho se hace valer en todas partes".

Operación Meiggs: sacan toldos e instalan rejas

Alcalde Desbordes: "Acá no entra un toldo más"

Enfático. El jefe comunal dijo que se recuperará el barrio de manera progresiva.

Angélica Baeza

El alcalde de Santiago, Mario Desbordes (RN), anunció en medio del desalojo, que "acá no entra un toldo más". En este marco, explicó que el plan se inspira en un modelo propuesto por la Cámara de Comercio de Meiggs y la Universidad Católica, el que es conocido como el plan maestro del barrio Meiggs.

El jefe comunal afirmó que se comenzará a recupe-

rar las calles de manera progresiva. "Ahora, aquí ya no vamos a parar, mes a mes, en la medida que tengamos la capacidad para mantener el control de la calle recuperada", señaló. En esta primera fase, se desalojó a los ambulantes de las calles Campbell y Garland, así como de una parte de la calle Meiggs. Además, se instalaron rejas para controlar el acceso a la zona. "Acá no entra un toldo más, nunca más... Quiero ser categórico, no hay un solo permiso más en la vía pública, ni uno solo más", reiteró.

El alcalde expresó su desacuerdo con los operativos de desalojo realizados durante la administración de su an-

tesora, Irací Hassler (PC), argumentando que "no tiene ningún sentido hacer un gran operativo, sacar cientos de toldos y tres días después la situación está igual". También mencionó que las rejas instaladas permitirán un control de acceso que facilite el paso de clientes, pero impida la entrada de ambulantes ilegales.

El plan contempla la posibilidad de incluir otras calles en el proceso de recuperación, como el paseo peatonal en las calles Salvador Sanfuentes y Conferencia. Al ser consultado sobre los 5 mil ambulantes que operan actualmente en Meiggs, Desbordes estableció una meta de un año y medio



Desbordes, ayer en el barrio Meiggs. / X MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO

para reducir significativamente su número.

También indicó que es fundamental evitar que los vendedores ilegales se desplacen a otras áreas comerciales. "No creo que se vayan a venir a avenida Es-

paña o Blanco Encalada, porque ahí no hay público para esta gente", enfatizó. Para abordar este problema, se está trabajando en conjunto con el alcalde de Estación Central, Felipe Muñoz.